

February 21, 1956
**Record of a Conversation between Soviet Embassy
Counsellor S. Filatov and DPRK Vice Premier Pak
Ui-wan**

Citation:

"Record of a Conversation between Soviet Embassy Counsellor S. Filatov and DPRK Vice Premier Pak Ui-wan", February 21, 1956, Wilson Center Digital Archive, RGANI Fond 5, Opis 28, Delo 412. Translated by Gary Goldberg.
<https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/120772>

Summary:

Pak tells Filatov that he does not fully agree with the KWP CC Presidium decision regarding Pak Chang-ok because the Presidium's failure to cite specific evidence. Pak Ui-wan says that he spoke well of Pak Chang-ok in a recent meeting with Kim Il Sung.

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

ЦК КПСС
10880
7 МАР 1958
ПОДЛЕЖИТ ВОЗВРАТУ
В УБЭИИ СТАБА ЦК КПСС

66

Посольство СССР в КНР

Секретно
Экз. № 3

№ 78

3 марта 1958 года

МИНИСТРУ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СОЮЗА ССР
товарищу В.М.МОЛОТОВУ

При этом направляю Вам записи своих бесед с
товарищами Пак Ы Ваном и Пак Ен Бинном.

Приложение: упомянутое "19" лист.

Советник Посольства

Орлов

/С. Фидатов

В архив

- ОПЛ. 4 экз.
- 1-Т. Молотову
- 2-Т. Федоренко
- 3-Т. Смирнову
- 4-В ДЛО
- И.П. Фидатов
- И.П. Сидорова
- 3.М.58 г.

По вопросу о советских кандидатах,
выехавших на пофронтную работу в КНР,
докладывалось в ЦК КПСС (с. записка
Фидова от 4-11-56.), соответствующие данные
соответствующие указания.

*Иван
Млодчан
23.5.58*

*И. Щербачев
И. Фидатов
17-11-56*

Из дневника советника
Посольства СССР в КНДР
г-на Викатова С. Н.

Секретно
Экз. № 3

Запись беседы с зам.премьера т. Пак Ы Ваном

21 февраля 1956 года

Принял Пак Ы Ван по его просьбе.

Пак рассказал, что за последнее время т. Ким Ир Сен провел ряд совещаний по вопросу улучшения партийной и государственной работы.

1. 18 февраля на совещании зам.премьеров и зав.отделами ЦК ТПК т. Ким Ир Сен рассказывал о том, что за последнее время в устной и печатной пропаганде неправильно освещается вопрос о роли личности в развитии истории человеческого общества. Он указал, что во всех газетах и журналах очень много упоминается о его имени, много приписывается того, что им не сделано. Это противоречит марксистско-ленинской теории, которой руководствуется наша партия в своем развитии, это приводит к неправильному воспитанию членов партии. Ким Ир Сен потребовал от зав.отделами ЦК ТПК провести необходимую работу по этому вопросу и добиться правильного освещения вопроса о роли личности и народных масс в развитии общества.

2. В этот же день, после указанного совещания, т. Ким Ир Сен пригласил меня к себе и в беседе спросил мое мнение о правильности решения Президиума ЦК ТПК "О дальнейшем усилении борьбы с реакционной буржуазной идеологией в литературе и искусстве" в части фракционной и антипартийной деятельности т. Пак Чан Ока и можно ли после такого решения отстранять его на посту зам.премьера.

Пак Ы Ван сказал, что мне очень трудно было отвечать на поставленный вопрос т. Ким Ир Сену, так как я не верю тому, что Пак Чан Ок, Пак Ы Бин и др. советские ко-

рейции проводили фракционную антипартийную работу. Что касается правильности решения Президиума, то я ответил, что мне неизвестно о материалах, которые бы характеризовали Пак Чан Ока как фракционера, проводившего борьбу против партии. Присутствуя на Президиуме ЦК и слушая выступления товарищей, я не слышал, что кто-либо приводит конкретные материалы о фракционной деятельности т. Пак Чан Ока. Только т. т. Дин Хе и Хан Сер Я говорили, что они располагают такими материалами, но рассказать, что это за материалы, они не посмели. Я - член партии, всегда верил ЦК и выполняю его решения и к этому решению я отношусь по-партийному и веду активную работу по его выполнению.

Что касается работы т. Пак Чан Ока на посту зам. премьер-министра, то я сказал, что ему будет трудно справиться с возложенными на него обязанностями. За последние 3-4 месяца т. Пак Чан Ок подвергался резкой критике, выведен из состава Политбюро и освобожден от обязанностей председателя Госплана, обвинен во фракционной антипартийной деятельности и т. д. Авторитет его падорван, многие ему не верят и не уважают его. Если вы хотите его оставить на указанной работе, то надо его поддержать и он, несомненно, выправится и будет полезным работником. Тов. Ким Ир Сен сказал, что надо подумать о работе Пак Чан Ока и посмотреть о возможности дальнейшего его использования.

Что касается решения Президиума ЦК, то Ким Ир Сен своего мнения не высказал.

Я обратил внимание т. Ким Ир Сена на то, что он, Ким Ир Сен, до последнего времени доверял т. Пак Чан Оку, поручая ему выполнение самых ответственных поручений, всегда хвалил его и ставил в пример.

Высказал ему свое мнение, что т. Пак Чан Ок действительно является способным и волевым работником и, если он допускал ошибки, - а их у него было много - грубость, задирство, бюрократизм и т. д., то они, эти ошибки, как раз за последние полтора-два года проявлялись меньше, чем это

было в 1950-1953 г.г., что т. Пак Чан Ок значительно улучшил свою работу, освоил такой большой участок работы, как Госплан и т.д. И вот тогда, когда человек значительно вырос и лучше стал работать, ему начинают предъявлять обвинения 7-8-летней давности. Это вот мне не нравится.

Тов. Ким Ир Сен ответил, что ряд видных работников давно требуют разобрать деятельность т. Пак Чан Ока и привлечь его к ответственности. По возможности я поддерживаю эти требования, а потом решил разобрать. Думаю, что от этого разбора будет большая польза и партии, и т. Пак Чан Оку.

Далее т. Ким Ир Сен хорошо отзывался о проведенном республиканском совещании строителей и о представленных мероприятиях по улучшению работы строительных организаций.

Очень внимательно и подробно т. Ким Ир Сен расспросил о докладе тов. Н. С. Хрущева в части культа личности, о коллективности руководства, о недостатках организационно-партийной и идеологической работы. Попросил рассказать о выступлении тов. А. И. Микояна и тов. В. М. Колетова. Выразил сожаление, что он не поехал на XX съезд КПСС.

3. 20 февраля тов. Ким Ир Сен выступил на совещании зав. отделами ЦК ТПК, ответственных работников Кабинета Министров и министров.

Прежде всего т. Ким Ир Сен указал, что многие три слабо используют советских специалистов.

Советский Союз по нашей просьбе присылает квалифицированных работников, которые имеют богатый опыт руководства промышленностью, транспортом и сельским хозяйством. Мы установили, что ряд министров имеют рекомендации своих советников по отдельным вопросам улучшения работы промышленности, признают их правильными, благодарят советников за даваемые им советы и ничего не делают по выполнению этих рекомендаций. Особенно плохо выполняются рекомендации советников в министерстве металлургической промышленности и департаменте машиностроения.

Кроме того, в некоторых министерствах и особенно в министерстве торговли считают, что советники должны ждать, когда их попросят, тогда они и должны давать советы. Это неправильно. Советники должны работать активно, министры обязаны их во всем знакомить и с ними консультироваться. Предложения и рекомендации советников должны выполняться.

В 1956 году мы должны значительно улучшить руководство промышленностью, транспортом и сельским хозяйством. Эту задачу мы можем выполнить при условии, если правильно используем помощь советских специалистов.

Даже т. Юн Ир Сен указал, что во многих министерствах и на предприятиях слабо используются инженерно-технические работники и особенно инженеры, окончившие высшие учебные заведения в Советском Союзе. Все мы знаем, что инженеры, получившие образование в СССР, это более грамотные и подготовленные специалисты. Старые специалисты, получившие образование в Японии, passively ведут работу, сопротивляются внедрению прогрессивных методов труда. Руководители министерств, ведомств и предприятия слабо помогают молодым специалистам и передовым рабочим и не ведут борьбы против старого и отжившего, мешающего нашему продвижению вперед.

Тов. Юн Ир Сен много говорил о неправильном отношении ряда руководящих работников к корейцам, прибывшим из Советского Союза. Все мы знаем, что прибывшие из Советского Союза корейцы сыграли большую роль в нашей революции. В самое тяжелое время для нашей родины они самоотверженно работали на руководящих постах, учили многих из нас новым социалистическим методам работы.

Некоторые товарищи допустили ошибки в своей работе, их покривковали, кое-кого наказали, и теперь наша задача — помочь им исправиться и быть полезными нашей партии.

Неправильно отнеслись к последней партии специалистов-корейцев, прибывших из Советского Союза летом прошлого года. Под видом того, что они слабо знают корейский язык, всех их поставили на рядовую работу, не создали нормальных жилищных и бытовых условий. Многие из них в Союзе работали на руководящей работе. Мы знаем об этом и все-таки так

их на рядовую работу.

Наде покочить с таким поколением, но-партийному относиться к делу. Организовать правильное воспитание этих кадров, смело выдвигать на руководящую работу способных работников независимо откуда они пришли.

Тов. Ким Ир Сен обратил внимание зав. отделами ЦК на то, что они слабо контролируют деятельность министерств, не подвергают критике некоторых министров за плохую работу, не ставят перед Президиумом и Политсоветом ЦК вопросов связанных с улучшением работы министерств, провинциальных и уездных партийных и народных комитетов.

Тов. Пак Ы Ван указал, что за последнее время т. Ким Ир Сен значительно изменил методы работы: он стал советоваться со своими заместителями, регулярно по плану проводить заседания Кабинета Министров и т.д. К советским корейцам т. Ким Ир Сен изменил свое отношение и принимает меры к тому, чтобы не было к ним плохого отношения со стороны других руководящих работников.

В конце беседы т. Пак Ы Ван передал просьбу корейского правительства о возможности командировать в Союз 15 корейских специалистов-строителей сроком на несколько месяцев для ознакомления и изучения постановки механизации на крупных стройках СССР. Они предлагают командировать специалистов с 7 марта по 20 апреля 1956 года. В состав делегации войдут зам. министра строительства, управляющий строительным трестом, 5-6 инженеров-строителей и 6-7 рабочих различных специальностей. Пак просит ускорить решение указанного вопроса.

Я поблагодарил т. Пак Ы Вана за информацию. Что касается просьбы о посылке в Союз группы корейских специалистов-строителей, то я обещаю ему немедленно доложить об этом руководству Посольства.

С. ФЛАТОВ

С. Флатов

Secret
Copy N° 3

from the journal of Cde. S. N. Filatov,
Counsellor of the Soviet Embassy in
the DPRK

Record of a conversation with Deputy Premier Cde. Pak Ui-wan

21 February 1956

I received Cde. Pak Ui-wan at his request.

Pak said that recently Cde. Kim Il Sung had held a number of conferences on the question of improving Party and state work.

1. On 18 February at a conference of deputy premiers and chiefs of KWP CC departments Cde. Kim Il Sung told about how the issue of the role of personality in the development of the history of human society is being incorrectly covered recently in oral and printed propaganda. He pointed out that in all the newspapers and magazines there is very much mention of his name, and much is attributed that he did not do. This is in contradiction to Marxist-Leninist theory, which guides our Party in its development, and it leads to an incorrect perception by Party members. Kim Il Sung demanded that KWP CC department chiefs pursue the necessary work concerning this issue and seek a correct interpretation of the issue of the role of personality and the popular masses in the development of society.

2. On the same day, after this conference, Cde. Kim Il Sung invited me to his place and in a conversation asked my opinion about the correctness of the KWP CC Presidium decision, "The Further Strengthening of the Fight Against Reactionary Bourgeois Ideology in Literature and Art" with regard to the factional and anti-Party activity of Cde. Pak Chang-ok and whether to leave him in the post of deputy premier after such a decision.

Pak Ui-wan said that it was very difficult for him to answer the question raised by Cde. Kim Il Sung since I did not believe that Pak Chang-ok, Pak Yeong-bin, and other Soviet Koreans had pursued factional anti-Party work. As regards the correctness of the Presidium decision I replied that I did not know about materials which would describe Pak Chang-ok as a factionalist who had pursued a fight against the Party. When present at the CC Presidium listening to the speeches of the comrades I did not hear anyone cite specific materials about factional activity of Cde. Pak Chang-ok. Only Cdes. Rim Hae and Han Seol-ya said that they had such materials, but they were not so bold as to say what these materials were. I am a Party member, have always believed the CC and carried out its decisions, and I regard this decision in a Party way and will pursue active work to carry it out.

As regards the work of Cde. Pak Chang-ok in the post of deputy premier, I said that it will be difficult for him to handle the responsibilities entrusted to him. Cde. Pak Chang-ok has been sharply criticized in the last three or four months, expelled from the Political Council, released from the responsibilities of Chairman of Gosplan, accused of factional anti-Party activity, etc. His authority has been undermined, many do not trust him, and do not respect him. If you want to leave him in this work, it is necessary to support him and he will undoubtedly straighten himself out and be a useful official. Cde. Kim Il Sung said that it necessary to think about the work of Pak Chang-ok and look about the possibility of his further use.

Kim Il Sung did not express his opinion regarding the CC Presidium decision.

I directed Cde. Kim Il Sung's attention to the fact that he, Kim Il Sung, had trusted Cde. Pak Chang-ok until recently and had entrusted him with the most responsible assignments, always praised him, and held him up as an example.

I gave him my own opinion that Cde. Pak Chang-ok is actually a capable and resolute official and if he has been making mistakes - but he had many of them - rudeness, conceit, bureaucratism, etc. then they, these mistakes, were less manifest in just the last year and a half or two than they were in 1950-1953, that Pak Chang-ok has improved his work considerably, and has mastered such a large field of work as Gosplan, etc. And then when a person has considerably improved and has started to work better they begin to present seven- and eight-year-old accusations at him. I don't understand this.

Cde. Kim Il Sung replied that a number of prominent officials have long demanded that the activity of Cde. Pak Chang-ok be looked into and that he be held accountable. I withstood these demands as far as possible but then decided to investigate. I think that there will be great benefit to both the Party and Cde. Pak Chang-ok from this critique.

Then Cde. Kim Il Sung spoke well of the republic conference of construction workers which had been held and the upcoming measures to improve the work of construction organizations.

Cde. Kim Il Sung asked detailed and careful questions about the report of Cde. N. S. Khrushchev with respect to the cult of personality, about the collective nature of the leadership, and about the shortcomings of the Party organizational and ideological work. He asked [me] to tell about Cde. A. I. Mikoyan's and Cde. V. M. Molotov's speeches. He expressed regret that he had not gone to the 20th CPSU Congress.

3. On 20 February Cde. Kim Il Sung spoke at a conference of KWP CC department chiefs, senior officials of the Cabinet of Ministers, and ministers.

Cde. Kim Il Sung pointed out first of all that the ministers are using the Soviet specialists poorly.

At our request the Soviet Union is sending skilled officials who have rich experience in managing industry, transportation, and agriculture. We have established that a number of ministers have the recommendations of their own advisers on individual issues of improving the operation of industry, admit them to be correct, thank the advisers for the advice they have given them, and do nothing to carry out these recommendations. The recommendations of advisers in the Ministry of the Metallurgical Industry and the Department of Machinebuilding are being especially poorly implemented.

In addition, in some ministries and especially in the Ministry of Trade they think that the advisers ought to wait when they ask them, then they should give advice. This is incorrect. The advisers should work actively, and the ministers are obliged to familiarize them with everything and consult with them. The suggestions and recommendations of the advisers should be implemented.

In 1956 we should considerably improve the management of industry, transportation, and agriculture. We can accomplish this goal on condition that we use the aid of the Soviet specialists correctly.

Then Cde. Kim Il Sung pointed out that the engineering and technical officials, and especially the engineers, who have graduated from higher educational institutions in the Soviet Union are being poorly used in many ministries and enterprises. All of us know that the engineers who have received an education in the USSR are more competent and trained specialists. The old specialists, who received an education in Japan, are working passively, and are resisting the introduction of progressive methods of work. The managers of ministries, departments, and enterprises are giving poor help to the young specialists and lead workers and do not fight the old and obsolete which is hindering our forward progress.

Cde. Kim Il Sung spoke much about the incorrect attitude of a number of senior officials toward the Koreans who had come from the Soviet Union. All of us know that the Koreans who came from the Soviet Union played a great role in our revolution. They worked selflessly in managerial positions at the most difficult time for our motherland and taught many of us new socialist methods of work.

Some comrades have made mistakes in their work, they have been criticized, some have been punished, and now our task is to help them to correct themselves and be useful to our Party.

They have had an incorrect attitude toward the last batch of Korean specialists who arrived from the Soviet Union in the summer of last year. Under the pretext that they knew Korean badly they were all put in ordinary work, and normal housing and everyday conditions were not created. Many of them had worked in managerial work in the Soviet Union. We knew about this and still put them in ordinary work.

It is necessary to put an end to such a situation and treat the matter in a Party manner. Organize the correct education of our personnel, and boldly promote capable officials to managerial work regardless of their origin.

Cde. Kim Il Sung directed the attention of CC department chiefs to the fact that they are poorly monitoring the work of ministries, not criticizing some ministers for poor work, and not raising issues before the CC Presidium and Political Council connected with the improvement of the work of ministries, provincial and district committee, and people's committees.

Cde. Pak Ui-wan pointed out that Cde. Kim Il Sung had recently considerably changed methods of work: he had started to consult with his deputies, regularly held meetings of the Cabinet of Ministers according to a plan, etc. Cde. Kim Il Sung had changed his attitude toward Soviet Koreans and is taking steps so that there would not be a bad attitude toward them from other senior officials.

At the end of the conversation Cde. Pak Ui-wan passed on a request of the Korean government concerning the possibility of sending 15 Korean construction specialists to the Soviet Union for a month and a half for familiarization and study of the organization of mechanization at large Soviet construction sites. They propose to send the specialists from 7 March through 20 April 1956. The delegation will include a deputy minister of construction, a manager of a construction trust, five or six construction engineers, and six or seven workers of various specialties. Pak requested that a decision of this issue be accelerated.

I thanked Cde. Pak Ui-wan for the information. As regards the request about sending a group of Korean construction specialists to the Soviet Union I promised to immediately report to the Embassy leadership about this.

S. FILATOV
[signature]